

# Giscard coûte plus cher aux Français que Sarkozy

- [Home ACTUALITE Politique](#)
- Par [lefigaro.fr](#)
- Mis à jour le 28/01/2015 à 07:32
- Publié le 28/01/2015 à 07:13



«Plus de six millions d'euros par an, c'est le coût global à la charge de l'État des anciens présidents», écrit René Dosière. Crédits photo : CHRISTOPHE ENA/AFP

Selon une étude du député socialiste René Dosière, Valéry Giscard d'Estaing coûte 2,5 millions d'euros par an à l'État, devant Nicolas Sarkozy (2,2 millions) et Jacques Chirac (1,5 million).

Publicité

Valéry Giscard d'Estaing est l'ancien président qui coûte le plus cher au budget de l'État, avec 2,5 millions d'euros par an, devant Nicolas Sarkozy (2,2 millions) et Jacques Chirac (1,5 million), selon une nouvelle évaluation du député PS René Dosière établie à partir de données des ministères.

«Plus de six millions d'euros par an, c'est le coût global à la charge de l'État des anciens présidents», écrit sur son blog René Dosière, spécialiste de longue date du budget de l'Elysée. Ce budget ne comprend pas le traitement mensuel des anciens présidents (environ 6000 euros par an), ni la rémunération mensuelle de membre du Conseil constitutionnel (12.000 euros) que Valéry Giscard d'Estaing est le seul à toucher.

Le député de l'Aisne rappelle que le statut d'ancien président est réglé «sur la seule base d'une lettre personnelle» en 1985 de Laurent Fabius, alors premier ministre, à Giscard. Les anciens présidents bénéficient d'un appartement de fonction meublé au service duquel sont affectés deux personnes. Ils ont droit à deux policiers pour leur protection rapprochée, une voiture de fonction avec deux chauffeurs et sept collaborateurs permanents.

Selon une réponse de Matignon du 13 janvier à une question écrite de René Dosière, les dépenses de fonctionnement (principalement les baux des appartements) représentaient en 2014 une dépense de 343.307 euros pour Valéry Giscard d'Estaing, 309.342 euros pour Nicolas Sarkozy et 242.816 euros pour Jacques Chirac.

Les dépenses de personnel sont supportées par les ministères mettant à disposition ces collaborateurs. Ainsi le 6 janvier, le ministre de la Défense précisait à René Dosière «que 2 sous-officiers de l'armée de terre et 3 sous-officiers de la marine sont mis à la disposition de Valéry Giscard d'Estaing pour un coût global annuel de respectivement 109.130 euros et 177.566 euros».

De son côté, le ministère des Finances écrit qu'il «met à la disposition de Nicolas Sarkozy un agent, auprès de Jacques Chirac deux agents et auprès de Valéry Giscard d'Estaing trois agents pour un coût global en 2013 de 511.605 euros».

## Coût de la sécurisation des domiciles

Les «indemnités de sujétion particulière» (qui compensent les heures supplémentaires) sont versées par Matignon et s'élevaient en 2014 à 124.600 euros pour le personnel de Jacques Chirac, 155.198 euros pour Valéry Giscard d'Estaing et 299.574 euros pour Nicolas Sarkozy. En outre, René Dosière attend encore une réponse du ministère de l'Intérieur sur le coût de la sécurisation des domiciles des anciens chefs de l'État.

Dans l'attente de cette réponse, René Dosière fait notamment son évaluation sur la base d'un rapport du Sénat qui indiquait que 15 gendarmes étaient mobilisés en 2010 à temps plein pour garder la résidence privée de Valéry Giscard d'Estaing à Authon (Loir-et-Cher) et 6 pour celle de Jacques Chirac à Bity (Corrèze), soit un coût respectif annuel de 1,1 et 0,4 million d'euros selon le député (70.000 euros par gendarme). Le coût de la sécurité de Nicolas Sarkozy s'élèverait lui à environ 700.000 euros.

Pour diminuer ce «niveau élevé de dépenses», René Dosière propose plusieurs pistes, notamment qu'un décret prévoit les dépenses supportées par l'État. Celles-ci «devraient être limitées à une durée de 5 ans» et «exclusives de toute rémunération privée - à l'exception des activités intellectuelles (ouvrages par exemple) - et d'une activité politique de premier plan».

- [L'auteur](#)
- [Sur le même sujet](#)
- [Réagir \(471\)](#)
- [Partager](#)

Partager cet article X

7 356

Partager

Share

Recommander 3

Envoyer par mail



## Giscard coûte plus cher aux Français que Sarkozy

Selon une étude du député socialiste René Dosière, Valéry Giscard d'Estaing coûte 2,5 millions d'euros par an à l'État, devant Nicolas Sarkozy (2,2 millions) et Jacques Chirac (1,5 million).

Envoyer cet article par e-mail X

Envoyer à :  Séparez les adresses e-mail de vos contacts par des virgules.

De la part de :

Saisissez ici votre me

**Giscard coûte plus cher aux Français que Sarkozy**  
Selon une étude du député socialiste René Dosière, Valéry Giscard d'Estaing coûte 2,5 millions d'euros par an à l'État, devant Nicolas Sarkozy (2,2 millions) et Jacques Chirac (1,5 million).

J'accepte de recevoir la newsletter quotidienne du Figaro.fr

Oui  Non

Envoyer

- [Imprimer](#)
- [Haut de page](#)

lefigaro.fr

- journaliste
- 621 abonnés
- [Suivre](#)

Le compte de la rédaction du Figaro.fr. Sur Twitter : [@Le\\_Figaro](#)

Ses derniers articles

- [Roger Federer rencontre Angus Young \(AC/DC\) à Roland Garros](#)
- [Platini demande la démission de Blatter ?](#)
- [Platini demande la démission de Blatter ?](#)

## Contenus sponsorisés

 <b>Connaissez-vous l'ensemble des marques de l'Oréal ?</b> L'Oréal Finance	 <b>Faut-il conserver sa part à la retraite ?</b> LeComparateurAssurance	 <b>5 moyens efficaces de réduire vos frais de société</b> Assurance	 <b>Découvrez la Graie de Gratin de poireaux et moules bouchot</b> Mes idées recettes
 <b>8 conseils pour un gigot réussi</b> Ma vie en couleurs	 <b>Prothèses dentaires : bien choisir sa mutuelle</b> LeComparateurAssurance	 <b>En France le QI Moyen est de 100. Et vous ? Testez votre QI</b> Assurance	 <b>Recette : Fondant au chocolat sauce caramel</b> La Table à Dessert

## Recommandés pour vous

 <b>Bordeaux: les taxis passent eux-mêmes les conducteurs UberPOP</b> video.lefigaro.fr	 <b>Marianne James sex symbol des camionneurs américains, elle tacle Karl...</b> video.lefigaro.fr	 <b>Sophie Marceau : " Les Français doivent s'ouvrir un peu plus vers l..."</b> video.lefigaro.fr	 <b>Michael Schumacher : Pas de miracle pour la légende de la Formule 1</b> video.lefigaro.fr
---	---	--	--

avec Outbrain

Sur le même sujet

<>

- [René Dosière](#)
- [Valéry Giscard D'estaing](#)
- [Nicolas Sarkozy](#)
- [Jacques Chirac](#)



- [Un tiers des parlementaires visé par le fisc](#)
- [René Dosière : «À l'Elysée, c'est la pagaille»](#)
- [Réforme territoriale : «15 à 20 milliards d'économies par an»](#)
- [Les économies que réaliserait l'État avec la formation d'un gouvernement resserré](#)

Thématique : [René Dosière](#)

[Suivre](#)

Politique

- + récents
- + commentés
- + partagés



- [Au Panthéon, quatre cercueils drapés de bleu-blanc-rouge](#)
- [Au Panthéon, Hollande exalte «la résistance» face à «l'indifférence»](#)
- [Hollande invoque l'histoire comme justification de son action](#)
- [La droite toujours recommencée](#)

• [Plus d'articles Politique](#) ▶

Le figaro Premium

Le Figaro en illimité et un plaisir de lecture inédit dans votre nouveau rendez-vous avec l'information.

[1 mois offert sans engagement](#)

Réagir à cet article

Pour commenter cet article, veuillez vous connecter avec votre compte Mon Figaro.

CONNEXION

Publicité

471 commentaires

- [DF79](#)  
Giscard d'Estaing a été un vrai président, Chirac, Sarkozy et Hollande uniquement des administrateurs régionaux aux ordres de Bruxelles capitale !!!  
Le 31/01/2015 à 06:56  
[AlerterRépondre](#)
- [\\_Abonné](#)  
[Charles Fortin](#)  
Giscard coûte plus cher aux Français que Sarkozy: Enfin une bonne nouvelle. A eux deux c'est 4.7 millions d'euro par an.  
Le 30/01/2015 à 11:43  
[AlerterRépondre](#)
- [franc-tireur mais libre](#)  
Bon. Quelle formule officielle emploie-t-on pour écrire à son président ou à son ex, si l'on estime qu'il vous coûte les yeux de la dette ?  
" Très cher président... " ?  
Le 29/01/2015 à 20:44  
[AlerterRépondre](#)
- [Aline AUTE](#)  
Magnifique Meeting de Nicolas Sarkozy ce matin à Tourcoing. Une brèche d'espoir dans la morosité dans laquelle on vit depuis presque 3 ans.  
Le 29/01/2015 à 19:52  
[Lire les 2 réponses à ce commentaire](#) [AlerterRépondre](#)
  -   
[Le Dirdir](#)  
Parole de fan !  
Le 30/01/2015 à 14:35  
[AlerterRépondre](#)
    -   
[cxavier](#)  
Parole d'anti, c'est pas mieux mon pauvre monsieur !  
Le 04/02/2015 à 13:32  
[AlerterRépondre](#)
- [cxavier](#)  
Pendant ce temps là et depuis fin 2012, le forfait annuel de l'AME étant supprimé coûtera cette année aux contribuables français plus de 700 millions d'€ plus de 1 milliard 200 millions d'€ cumulés depuis 2013), pendant ce temps là les coûts liés à l'ancienne vraie fausse première dame ne sont toujours pas évalués, ni communiqués !!! pendant ce temps là.....La FRANCE mérite bien mieux et elle va vite choisir !!!  
Le 29/01/2015 à 08:37  
[AlerterRépondre](#)
- [DF79](#)  
ce n'est rien par rapport à Mitterrand !!!  
Le 29/01/2015 à 03:41  
[Lire les 4 réponses à ce commentaire](#) [AlerterRépondre](#)
  -   
[Le Dirdir](#)  
Sources ? Chiffres ?  
Le 29/01/2015 à 12:34  
[AlerterRépondre](#)
    -   
[DF79](#)  
Demandez à la famille Pingeot !!!  
Le 29/01/2015 à 14:18  
[AlerterRépondre](#)
      -   
[Le Dirdir](#)  
Ben non, c'est vous qui affirmez ; c'est à vous de présenter les chiffres il me semble.  
D'autant que l'article porte sur le coût des anciens présidents APRES leur mandat or Mitterrand est décédé six mois après la fin de sa présidence ; il n'a donc pas coûté très cher du point de vue de l'étude.  
Le 29/01/2015 à 16:21  
[AlerterRépondre](#)
        -   
[DF79](#)  
Et pendant ??? Policiers, logement, argent pour le ménage, école St Geneviève (c'est pas donné) loisirs, soins médicaux etc !!! tiens, quand la fille Pingeot se déplaçait dans Paris à vélo, elle était suivie par pas moins de trois policiers à vélo !! Mon épouse est OPJ mon pauvre monsieur !!!  
Le 31/01/2015 à 06:42  
[AlerterRépondre](#)
- [toto Turlututu](#)  
Une fois de plus, on constate que 1789 aura été un épi phénomène dans l'Histoire de France...  
Le 29/01/2015 à 01:39  
[AlerterRépondre](#)
- [PASCALOU001001](#)  
René Dosière ferait mieux de s'attaquer à ce que coûte au pays le nombre pléthorique d'élus en tout genre : députés, sénateurs, conseillers régionaux, généraux, municipaux avec des villes qui comptent des milliers de fonctionnaires et qui gabugnent à recruter. Parler des 6 millions que coûtent nos anciens Présidents alors que la gabegie des dépenses publiques se chiffre par milliards est une sinistre plaisanterie.  
Le 29/01/2015 à 00:28  
[Lire les 3 réponses à ce commentaire](#) [AlerterRépondre](#)
  -   
[link78](#)  
René Dosière devrait mettre tout le monde dans le même panier, anciens présidents qui ont largement de quoi vivre sans être à nos crochets, députés, sénateurs etc ... tout est à revoir et dans l'urgence !  
Le 29/01/2015 à 12:03  
[AlerterRépondre](#)
    -   
[pascal queniart](#)  
les fonctionnaires ont bons dos, allez travailler dans 1 hôpital avant de l'ouvrir on verra si vous serez aussi prolifiques en critiques sur les fonctionnaires, ah! oui c'est vrai dans les hôpitaux il faut travailler alors on ne vous verra jamais  
Le 29/01/2015 à 09:07  
[AlerterRépondre](#)
      -   
[killeroftime](#)  
Vous avez du mal à lire apparemment, pourtant ma soeur est infirmière et elle n'a aucun problème... Allez, je vous aide : " le nombre pléthorique d'ELUS en tout genre : députés, sénateurs, conseillers régionaux, généraux, municipaux".  
Arrêtez de vous offenser à chaque fois, c'est pénible. Bien sûr que personne ne parle du personnel hospitalier, de la police etc. Vous auriez du regarder Capital sur M6, une émission d'il y a quelques mois sur les fonctionnaires en France. Très intéressant de voir que les personnes ayant 3 enfants touchent des primes sur le salaire EN PLUS des allocations familiales. Vous trouvez ça juste ?  
Le 29/01/2015 à 10:43  
[AlerterRépondre](#)
- [peutz yaeger](#)  
Une "démocratie" monarchique avec tous les privilégiés consacrés par nos votes. C'est ahurissant et étant juges et partis la pérennité est assurée. Finalement la France est un pays de conservateurs pour tous les privilégiés  
Le 28/01/2015 à 20:28  
[AlerterRépondre](#)
- [NANE 75](#)  
on comprend pourquoi un nazi demande sans cesse de faire des efforts et de nous serrer la ceinture un peu plus! marre de payer pour le confort de tous ces nantis.  
Le 28/01/2015 à 20:01  
[AlerterRépondre](#)

[1](#)

- [2](#)
- [3](#)
- [4](#)
- [5](#)
- [6](#)
- [7](#)
- ...
- [27](#)
- [28](#)
- [29](#)
- [≥](#)

Afficher plus de commentaires



**Plus de 500 000  
annonces  
immobilières**

**Rechercher**

réaliser des statistiques d'audiences et vous proposer des services et une offre



AQ

[Contact](#)

[Abonnements](#)

[Services](#)

[Mentions légales](#)



[Sitemap](#)